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Господа эксперты, ваше слово! 
27 МАРТА состоялось от

крытие Международного се
минара-выставки «ЛПИ — 
Технологический центр Ка
релтек» (Финляндия). 

Здесь были представлены 
научно-технические разработ
ки ЛПИ с целью определения 
возможностей их предложе
ния на международный ры
нок. 

НА СНИМКЕ: финские 
эксперты знакомятся с исто
рией ЛПИ в музее института. 

Фото к. Акулаева 

ИНФОРМАЦИЯ СОЦИОЛОГИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ 

ссРешение парткома поддерживаю...» 
СОЦИОЛОГИЧЕСКАЯ служба 

парткома ЛПИ обратилась к 
коммунистам института с анке
той. Публикуем результаты ан
кетирования. 

1. 2 0 — 2 1 января на Всесо
юзной конференции партклу
бов и парторганизаций страны 
в г. Москве была принята 
Демократическая плафторма в 
КПСС. Каково ваше отношение 
к этому документу! 

— п о д д е р ж и в а ю п о 
лностью — 37,76 процента; 

— поддерживаю частично, с 
некоторыми оговорками — 
49,41; 

— категорически отвергаю 
(6,64); 

— затрудняюсь ответить 
(3,2); 

— Другое (4,45). 
2. Считаете ли вы проекты 

Платформы ЦК КПСС к Х Х У И ! 
съезду КПСС и Демократиче
ской платформы в КПСС дей
ствительно альтернативными! 

— считаю, что это два взаи
моисключающих друг друга 
документа (30,41); 

— считаю, что в этих доку
ментах больше совладений, 
чем различий (22,39). 

— считаю, что, несмотря на 
внешнюю альтернативность, 
эти документы совпадают в 
главном — в целях. Различия 
касаются лишь методов. 
В «ДП» они более радикальны 
(34,73); 

— затрудняюсь ответить 
(6,2); 

— другое (5,82). 
3. Каково ваше отношение 

к решению парткома ЛПИ о 
поддержке (в основном) Д е 
мократической платформы в 
КПСС и о делегировании своих 
представителей на конферен
цию ее сторонников 25 февра
ля! 

— решение парткома под
держиваю и одобряю по
лностью (51,22); 

— решение поддерживаю, 
но считаю, что надо было бы 
предварительно обсудить этот 
вопрос на партийных собраниях 
в подразделениях (34,51); 

— решение парткома считаю 
неправомерным и ошибочным 
(8,67); 

— затрудняюсь ответить 
(3,28); 

— другое (1,49). 
4. Когда, по вашему мнению, 

целесообразно проводить вы
боры в первичных партийных 
организациях! 

— до X X V I I I съезда КПСС 
(41,91); 

— лосле съезда (25,51); 
^- не имеет значения. Важно 

соблюдать принцип демокра
тии при выборах (24,94); 

— затрудняюсь ответить 
(3,77); 

— другое (5,46). 
Партийный комитет благодарит 

всех коммунистов, выразивших свою 
точку зрения. 

На пороге радикальных 

преобразований 
с НЕТЕРПЕНИЕМ и надеждой 

о ж и д а е м к а ж д о е важнейшее 
политическое событие в стране, 
г о р о д е . Часто надежды сменя
ются разочарованием. И это 
объяснимо — ни одна система 
не м о ж е т нормально функцио
нировать в целом до тех п о р , 
пока к а ж д ы й ее элемент не 
отвечает предъявляемым к не
му требованиям. Нам необхо
д и м о как м о ж н о быстрее и от
ветственнее завершить ф о р м и 
рование власти и последний 
этап в этой всенародной рабо
те — выборы в районные Сове
ты народных депутатов. От их 
состава в значительной м е р е 
будет зависеть успех новой 
политики, выстроенной по п р и 
нципу «снизу — вверх». 

Районному Совету необходи
м о п р е ж д е всего определить 
степень э к о н о м и ч е с к о й и с о ц и 
альной самостоятельности — 
д о л ж н ы быть деньги и свобода 
в принятии решений. Цели 
сегодня, как никогда ранее, 
н е о б х о д и м о формировать на 
основе общественного мнения. 
К а ж д ы й из нас хочет знать 
смысл и конечный результат 
деятельности, а в зависимости 
от этого — быть активным либо 
пассивным ее участником. 

В финансировании района 
д о л ж н ы принимать участие 
все — отдельные граждане и 
коллективы, предприятия и об
щественные организации. Прав
да нужна везде, и в финансах 
т о ж е . К а ж д ы й из нас, идя 
в магазин, всегда знает, сколь
к о денег в кошельке, но м ы 
почему-то смутно представля
ем финансовое положение фа

культета, и никто, наверное, не 
знает ( к р о м е гл. бухгалтера 
А. С. Смирновой), что происхо
дит с деньгами в институте. 
А район, г о р о д — тайна за 
с е м ь ю печатями. Только вот 
результата такой деятельности 
у ж е не спрятать. 

В радикальных преобразова
ниях нуждаются и обществен
ные организации. Все они д о 
л ж н ы быть на самофинансиро
вании вне сферы производства. 
И м о ж е т быть, дешевле иметь 
десяток освобожденных работ
ников, чем сотни л ю д е й отвле
кать от работы. В о д н о м только 
п р о ф к о м е более 60 человек, 
а еще есть п р о ф б ю р о , профак
тив. Отраслевые п р о ф с о ю з ы 
н у ж н ы при мощных независи
мых министерствах и в е д о м 
ствах, а при нашей системе 
тотальной их зависимости друг 
от друга, региональные с о ю з ы 
м о г л и бы быть значительно 
эффективнее. Все коллективы 
Калининского района, объеди-
ненньге в такой с о ю з , м о г у т 
решить л ю б о й сложности п р о 
блему — торговля, медицина, 
транспорт, просвещение и т. д. 

О д н о огорчает — пассивное 
участие многих из нас в собы
тиях дня. Есть л ю д и , готовые 
взять на свои плечи д а ж е 
п о р о й неподъемный груз нако
пившихся п р о б л е м , а помочь 
некому... 

В. БАДАЛОВ, 
председатель профкома Л П И , 

кандитат 
в народные депутаты 
Калининского района 

ЧТО больше всего удивило, когда 
мы приехали в Вильнюс, — это спо
койная, будничная жизнь горожан. 
Ни в очереди в магазине, ни 
в транспорте не слышно горячих 
споров, обсуждений сложившейся 
ситуации. Не читая газет и не 
смотря телевизор, ни за что не 
скажешь, что в Литве происходят 
серьезные политические события, 
к которым приковано внимание 
мира. 

Но, конечно, это первое впечатле
ние. Вечером мы были в гостях 
у русских друзей и познакомились 
с женщиной, которая раньше рабо
тала в райкоме партии, а сейчас 
оказалась без работы (райкомы 
упразднены). Ей предложили рабо
тать в обкоме партии, но она 
сказала, что «уже старая и не 
сможет работать в подполье, куда, 
наверное, скоро перейдет партия 
большевиков». Лексикон 20-х годов 
вспомнился, когда бывший работник 
аппарата взяла листовку кандидата 
в депутаты, убеждающего избирате
лей в необходимости отсоединения. 
«Контра, — сказала она тихо и 
убежденно, — мы должны не допус
тить, чтобы он прошел». Через 
несколько минут, правда, выясни
лось, что «контра» — и наши ле
нинградские депутаты, и вся межре
гиональная группа... Больше с по
добным мировоззрением ни у рус
ских, ни у литовцев я не встреча
лась. 

На следующий день, бродя по 
улицам Вильнюса^ удивилась, что 
почти не слышно привычного нам, 
ленинградцам, хамства. Не могу 
сказать, что в магазинах и кафе 
относились к нам подчеркнуто веж
ливо, но все спокойно и довольно 

ВИЛЬНЮС, РАННЯЯ ВЕСНА... 
НИЧЕГО подобного не знал 

за свою многострадальную ис
торию «Союз нерушимый рес
публик свободных». Ведомый 
своим новым председателем, 
57-летиим лидером «Саюдиса», 
в недавнем прошлом — 
профессором консерватории 
Витаутасом Ландсбергисом, 
Верховный Совет Литвы объ
являет миру о выходе респуб
лики из состава СССР. В спеш
ном порядке следует принятие 
«пакета» законодательных ак
тов (более 80-ти!), включая 
временную Конституцию Ли
товской Республики, в основе 
своей противоречащую Консти
туции СССР. I I I Съезд народ
ных депутатов СССР в своем 
постановлении указывает на 
«незаконность решений Вер-

приветливо отвечали на наши вопро
сы. Оказалось, что у литовцев тот же 
дефицит необходимых товаров, что 
и у нас: носки, постельное белье, 
ткани, посуда и т. д. Прислушиваясь 
в магазине и транспорте к литовской 
речи, мы обнаружили непривычные 
слова: «госпожа» и «господин». Как 
узнали позже, внедренное с 1940 го
да бесполое обращение «товарищ» 
здесь отменено. 

Нас совершенно покорил этот 
город, уходящий корнями в начало 
XII века. Он напоминает старые 
европейские города: маленькие изви-

ховного Совета Литвы». Свое
образный «диалог» между 
Президентом СССР и руковод
ством республики — когда сто
роны не слушают (и, естествен
но, не слышат) друг друга — 
продолжается, но ни к чему не 
приводит: Москва и Вильнюс 
твердо стоят на своем, лри 
этом возрастает, а не гасится 
обоюдная враждебность. Оп
рометчивыми, не всегда и не 
во всем продуманными шага
ми, руководство Литвы дает 
понять, что независимость им 
провозглашена не в шутку, но 
«мы готовы к переговорам»... 

М е ж д у тем, как выясняется, 
до сих пор нет единого мнения 
о будущем Литовской Респуб
лики среди ее 3,7 млн. жителей 
(из них свыше 80 процентов — 

листые улочки, невысокие дома 
с внутренними аккуратными двори
ками, с крутыми скатами крыш 
и полукруглыми арками, перекину
тыми через улицу. Огромное количе
ство костелов и церквей, готических 
и в стиле барокко, величественных 
и скромных. Город со своей культу
рой и историей. Улицы Вильнюса 
возвращают свои старые историче
ские названия — исчезают улицы 
Ленина, Дзержинского... Половина 
старого города сейчас ев лесах» — 
он восстанавливает свое лицо и, 
наверное, свою душу. 

литовцы) — референдум про
веден не был, и проводить его, 
похоже, никто не собирается. 
«Литовский вопрос» грозит 
превратиться в неразрешимую 
задачу... 

Наш корреспондент побыва
ла в Литве в конце марта. Ее 
впечатления не претендуют на 
далеко идущие выводы — уж 
слишком неоднозначна ситуа
ция, чтобы с наскока, как это 
нередко бывает в центральной 
печати, безапелляционно су
дить о ней. И было бы заблуж
дением полагать, что без вы
д е р ж к и , мудрости, компромис
са с обеих сторон она может 
быть разрешена. В этом мы 
убеждены твердо. 

Войдя в один из костелов на 
вечернюю службу, увидели огромное 
количество народа, в • один голос 
читающего молитву под звуки орга
на. К алтарю вереницей шли малень
кие девочки в белых платьях и в 
венках — на первое причастие. 

В городе и в людях чувствуется 
какое-то обновление, точнее — нача
ло обновления. Вспомнились слова 
литовской журналистки: 

— Мы стоим сегодня на пороге 
Независимости — с серыми от стра
ха, раздражения и усталости лицами 
советских людей. Горький плол 

исторического эксперимента. Нам 
нужно произносить фразы, напо
лненные смыслом и мыслью. Нау
читься их писать. Научиться кроме 
белого и черного различать и другие 
цвета, хотя бы один. 

В разных местах города мы 
.наталкивались на стенные газеты со 
страшными фотографиями жертв 
закавказских кровопролитий: изуро
дованные тела детей, женщин, моло
дых и еще недавно здоровых парней. 
Фотографии, почти без комментари
ев, кричат, что этого допустить 
нельзя — помните о том, что может 
случиться! А по городу ползли 
слухи, что ночью по дорогам, веду
щим в Вильнюс, идут танки, военные 
"колонны. Таксист рассказал нам, что 
днем над городом летал вертолет 
и разбрасывал листовки с призывами 
М. С. Горбачева сдать все оружие. 
А вечером, включив телевизор, мы 
слышали в программе «Время» о 
том, что в Литве сложилась тяжелая 
ситуация, что «экстремисты разжи
гают межнациональную рознь»... , 

Вот что сказал писатель А. При-
ставкин в своей статье в газете 
«Атмода»: «Я не политик, но я ду
маю, что каждый народ выберет 
свою форму правления. То, что 
коммунизм Литва не выберет, это 
понятно, его сейчас никто не выбе
рет, в том числе и я, и в этом плаке 
вашу революцию можно сравнить 
с Чехословакией 1968 и 1989 го
дов — революцией мирной, интелли
гентной. В Москве же все время 

' идет дезинформация, люди не пони
мают, что события возглавляют 
лучшие люди народа — его ученые, 
поэты, художники». 

С. КАРПОВА 
ВИЛЬНЮС—ЛЕНИНГРАД 
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Политехники — кандидаты в народные 

Алексей Юрьевич Сергей Александрович 

Смирнов 

Алексей Юрьевич СМИР
НОВ — научный сотрудник Ле
нинградского политехнического 
инстиитута, 32 года, беспартий
ный. Область профессиональ
ных интересов: системный ана
лиз, управление большими сис
темами. Вторая профессия: 
журналистика, публицистика. 

— Алексей, поздравляю вас 
с возвращением ко «второй 
профессии». После десятилет
него перерыва вновь появля
ются публикации — и, кажется, 
потоком! 

— Спасибо. Что д о «потока», 
то его ширину р е г у л и р у ю не 
я. Так что — т р у д н о сказать. 

— Так мало изменилось с 
тех пор! 

— Изменилось очень м н о 
гое. Появился совершенно но
вый фактор — благородная 
конкуренция умных, честных, 
острых публикаций. Но оста
лось и нечто старое: стремле
ние манипулировать прессой. 
Судьба многих материалов 
с л и ш к о м зависит от настроений 
руководства и степени пугливо
сти редакторов. Л е г к о е покачи
вание у к а з у ю щ е г о перста — 
и начинает трясти целые кол
лективы, газеты, издания. Види
м о , этим и отличается глас
ность от свободы слова. 
. — Ко второй профессии м о 

жет добавиться третья — поли
тика. Для многих, знающих вас, 
это может быть неожиданным. 
Каковы мотивы! 

— Они достаточно просты. 
М н о г о лет все м ы сидели по 
к у х н я м , пили чай и поругива
ли — начальников, и д е о л о г и ю , 
дурь нашей ж и з н и — и вполне 
справедливо. А п о т о м появился 
шанс: пожалуйста, д е м о к р а т ы , 
интеллектуалы, кухонные ора
торы, приходите и сделайте — 
покажите как надо. И толпа 
желающих как-то срезу поре
дела. Мне подобное отмалчи
вание кажется аморальным. 

И еще один мотив. Д е л о не 
в т о м , что сейчас нами управ
ляют плохо или неправильно. 
Нами управляют истерично. 
Неспособность власть п р е д е р 
жащих достойно защитить свои 
интересы; не говоря у ж об 
интересах народа — не т о г о 
м и ф и ч е с к о г о , который то попа
шет, то попляшет, а есть не 
просит, ибо рот всегда занят 
пением ^ «Интернационала»,— 
нет, нормального населения, 
к о т о р о е , по словам Жванецко
го, «все время п о д ногами 
путается»— так вот, неспособ
ность к осмысленному д е й 
ствию проявилась в к о т о р ы й 
раз (и блистательно!) во время 
п р е д в ы б о р н о й к а м п а н и и . 
Я чувствую себя привязанным 

к пороховой бочке, около к о 
торой некто суматошно чир
кает спички одну за д р у г о й . 
Х о р о ш о , что у ж е к о р о б о к по
чти пуст... 

— Веселенькое дело... А как 
соотносится с предполагаемым 
депутатством ваша уже при
обретающая известность идея 
«Народного предприятия»! 

— Непосредственно. Кстати, 
на днях ж д у выхода своей 
статьи по этому поводу, тогда, 
наверное, и м о ж н о будет г о в о 
рить об известности этих пред-
Тюжений более или менее 
ш и р о к о м у к р у г у заинтересо
ванных людей. Речь идет о с о 
здании предприятия — не госу
дарственного и не коопера
тивного, а являющегося со
бственностью всех жителей 
определенной т е о р р и т о р и и , 
н а п р и м е р , м и к р о р а й о н а . 
У него две цели — обеспечить 
благотворительные и социаль
но-бытовые п р о г р а м м ы м и к р о 
района за счет своих прибы
лей — во-первых, а во-вторых, 
обеспечить занятость (и зара
боток) тех, кто сейчас выпал из 
нашей системы организации 
труда: пенсионеров, инвалидов, 
подростков, временно не рабо
тающих л ю д е й или просто 
желающих подработать — и-не 
в великих кузницах социалисти
ческой индустрии, а д о м а или 
во дворе. Здесь не место 
обсуждать подробности, с к а ж у 
лишь, что сейчас, наконец, 
складываются условия для реа
лизации этого проекта. Это 
м о ж н о считать еще о д н и м м о 
тивом м о е г о участия в кампа
нии. 

— Такие проекты требуют 
сотрудничества и взаимопони
мания очень разных людей... 

— Это вообще единственное 
условие нашего 'выживания. 
Гражданский м и р , д е м о к р а т и 
ческий подход к р а з р е ш е н и ю 
конфликтов и ненасильствен
ный образ действий — е д и н 
ственный шанс и единственная 
гарантия; д р у г и х гарантий сей
час у ж е быть не м о ж е т . Трудно 
сказать, понимают ли это наши 
идеологи классового антаго
низма и национальной чистоты, 
готовые ныне сомкнуть свои 
ряды. 

— Ну, они утверждают, что 
«подлинно национальный соци
ализм» и есть путь к «подлин
ному коммунизму». 

— Социалистическая идея 
оттого и привлекательна для 
столь многих, оттого и вечна, 
что выражается всего пятью 
словами: «Хочу, чтобы ВСЕМ 
было хорошо». Решайте сами, 
что это — моральный импера
тив или тезисы нового пяти
летнего плана. Реальные ж е 
модификации лозунга наших 
грозных возрождателей «ис
тинно р е в о л ю ц и о н н о г о духа» 
звучат несколько иначе: «Хочу, 
чтобы Н А Ш И М было хорошо». 
Национальная интерпретация 
слова «наши» в т а к о м понима
нии социализма давным-давно 
называется национал-социализ
м о м . И на этот счет не следует 
питать иллюзий. 

Кандидата в депутаты 
городского и районного 

Советов представил 
читателям «Политехника» 

член межпрофессионапьного 
клуба «Перестройка» 

А. САВЧЕНКО 

Тихомиров 

РОДИЛСЯ в 1929 году в семье служащих. Его близкие подверглись 
сталинским репрессиям: отец дожил до своей реабилитации, дед и дядя были 
реабилитированы посмертно. В Ленинграде живет с 1944 года. 

В 1953 году окончил ЛИИЖТ. Занимался проектированием мостов, 
жилых зданий. С 1978 года является доцентом Ленинградского политехниче
ского института. Член координационного Совета Ленинградского союза 
ученых, член правления Союза ученых СССР. Возглавляет комиссию по 
высшему образованию этого союза. Член Советской социологической 
ассоциации. 

Доцент С. А. Тихомиров — ч^^н КПСС. Принимал участие в учредитель
ской конференции ленинградских коммунистов, присоединившихся к движе
нию «Демократическая платформа в КПСС», подписался под декларацией 
Всесоюзной конференции партклубов и парторганизаций за «Демократиче
скую платформу в КПСС», голосовал за резолюцию о политическом 
недоверии нынешнему составу Ленинградского обкома КПСС. 

Женат, имеет двух сыновей и дочь. 
Баллотируется кандидатом в народные депутаты Ленсовета по округу 

№ 286. 

Наш кандидат выступает 
за сотрудничество различных 
политических движений, 
ищущих пути возрождения 
Ленинграда как ведущего 
центра мировой и европей
ской культуры, выступающих 
за возрождение нашего об
щества и государства в це
лом, чтобы граждане нашей 
страны могли жить честно 
и достойно. .Нет!— нацио
нальной розни и ненависти. 
Д а ! ^ всем здоровым силам 
общества, конструктивным 
программам. 

Главной своей задачей 
С. А. Тихомиров считает 
активное содействие повыше
нию качества народного об
разования. Нужна педагогика 
сотрудничества, гуманизация, 
деидеологизация образова
ния. Он поддерживает обра
щение Областного комитета 
профсоюза работников на

родного образования и науки 
о кризисной ситуации, сло
жившейся в системе до
школьного воспитания. 

С. А. Тихомиров убежден, 
что во всех сферах деятель
ности труд должен быть 
профессиональным. Каждый 
работник должен быть специ
алистом своего дела. Отличи
тельная черта специалиста — 
умение грамотно и ответ
ственно решать профессио
нальные задачи. 

Оплата труда должна со
ответствовать качеству ре
зультата. Необходимо всяче
ски поднимать престиж чес
тного, квалифицированного 
труда, не противопоставлять 
труд рабочего труду инжене
ра, врача, учителя или арти
ста. Отсюда огромная роль 
школы, всей системы народ
ного образования и воспита
ния. 

Валерий Казимирович 

Корнев 

КАНДИДАТ в народные 
депутаты Калининского 
районного Совета выдви
нут коллективом Межот
раслевого института по
вышения квалификации 
(МИПК), известен студен
там и преподавателям 
Ленинградского политех
нического института как 
сторонник использования 
экологически чистых, без
вредных для человека 
энерготехнологических 
предприятий, внедрения 
безотходных технологий, 
охраны окружающей сре
ды. 

Коренной ленинградец, 
житель блокадного Ле
нинграда, имеющий про
изводственный стаж ра
боты 36 лет, в том чис
ле — 28 лет преподава
тельской работы. 52 года, 
член КПСС, женат, имеет 
двоих сыновей. 

В. К. Корнев выдвига
ется по избирательному 
округу № 52 Калинин
ского района — района с 
многочисленными нере

шенными социальными 
проблемами, в числе ко
торых: 

— неудовлетворитель
ное во многих микрорай
онах состояние атмосфе
ры, воды, захламленность 
территорий; 

— низкая социальная 
обеспеченность пенсио
неров товарами потреб
ления, услугами здраво
охранения, коммуналь
ными услугами; 

— недостаток внима
ния к проблемам моло
дежи, ее трудоустройства 
на производственных 
предприятиях района, 
строительству стадионов, 
спортивных комплексов, 
бассейнов; ' 

— понижение пре
стижа труда, в том числе 
труда инженерно-техни
ческих работников и сту
дентов. 

В. К. Корнев — сторон
ник радикальных демок
ратических реформ в ра
боте нового районного 
совета — начиная с пере-

С, А. Тихомиров выступает 
за разработку и осуществле
ние комплексной программы 
подготовки специалистов с 
передачей материальной 
базы не оправдавших себя 
пту школам и вузам. 

Зная хорошо «болевые 
точки» микрорайона «Весе
лый поселок» и 1^жды жите
лей своего избирательного 
округа, С. А. Тихомиров обе
щает сделать все от него 
зависящее, чтобы улучшить 
благоустройство микрорай
она. Кандидат будет настаи
вать на проведении экологи
ческих экспертиз проекта 
строительства мусороперера-
батывающего завода (посе
лок Янино, в непосредствен
ной близости от жилых квар
талов Невского района), за
консервированных свалок в 
районе станции метро «Про
спект Большевиков». 

дачи реальной власти и 
финансов в распоряже
ние райсовета и заканчи
вая организацией и со
зданием структур само
управления в микрорай
онах с широкими полно
мочиями в осуществле
нии контроля за отменой 
привилегий районной но
менклатуры, контроля за 
распределением и расхо
дованием финансовых 
средств, распределением 
среди населения продук
тов питания и товаров 
народного потребления, 
контроля предприятий 
торговли, питания, ком
мунального обслужива
ния, здравоохранения и 
т. д. 
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депутаты городского и районных Советов 

Алексей Владимирович 
Костарев 

Алексей Владимирович КОС
ТАРЕВ, 49 лет, кандидат 
физ.-мат. наук, доцент Ленин
градского политехнического 
института, беспартийный. Ро
дился и учился в Ленинграде, 
с 1966 г. преподает в ЛПИ, 
избран председателем СТК ка
федры и комиссии по трудо
вым спорам профкома, творче
ски связан с объединением 
«Светлана». Баллотируется кан
дидатом в народные депутаты 
Калининского райсовета (изби
рательный округ № 72). 

Понимая, что к о р е н н ы е пре
образования на местах воз
м о ж н ы лишь при изменении 
основ государственного ус
тройства, я выступаю за м н о г о 
партийность при деполитизации 
трудовых отношений, м н о г о у к 
ладную э к о н о м и к у при сильных 
профсоюзах и социальной за
щите неимущих, против новых 
вождей, готовых вести нас к 

подновленному светлому буду
щему, не признающих за чело
в е к о м и н а р о д о м права на 
выбор. 

В условиях передачи власти 
Советам н е о б х о д и м о обеспе
чить общественности реальную 
возможность влиять на приня
тие и контролировать исполне
ние решений властей. Для 
этого н у ж н о : 

— учредить печатный орган 
Калининского райисполкома; 

— депутатским комиссиям 
собрать и опубликовать п о л н у ю 
и н ф о р м а ц и ю о состоянии дел 
в районе; 

— на к о н к у р с н о й основе об
разовать и с п о л к о м , ограничив 
его функции подготовкой и о р 
ганизацией решений Совета; 

— альтернативные выборы 
председателя Совета п р о в о 
дить с обязательным учетом 
мнения населения района. 

Первоочередными направле
ниями деятельности Совета д о 
лжны стать: 

— организация научной эк
спертизы и п е р е с м о т р планов 
п р о м ы ш л е н н о г о , жилищно-бы
тового и транспортного строи
тельства; 

— развитие центров куль
туры за счет э к о н о м и и и 
средств на с о д е р ж а н и е аппара
та; 

— реализация срочных м е р 
по о з д о р о в л е н и ю экологиче
ской обстановки в районе. 

Кандидат в депутаты рай
онного совета Петр Варла-
мович ЧАХВАДЗЕ родился 
в 1946 году в Абхазской 
АССР. После окончания рус
ской школы в 1965 году 
поступает в Ленинградский 
политехнический институт. 
После окончания ЛПИ в 
1972 году работает инжене
р о м - с т р о и т е л е м - г и д р о т е х 
ником в проектных и строи
тельных организациях по 
водохозяйственному строи
тельству. , 

Д о 1980 года несколько 
лет работал в МНР по оказа
нию технического содей
ствия в подготовке нацио
нальных кадров. В период 
подготовки к Олимпиа-
де-80 П. В. Чахвадзе учас
твует в строительстве ряда 
олимпийских объектов в Ле
нинграде (гостиница «Спор
тивная» на Елагином остро-

Общежитие, общежитие, 

КОСМЕТИЧЕСКИЙ РЕМОНТ 
« Н Е О Б Х О Д И М О выделить в бюджете ин

ститута самостоятельную статью расхода на 
студенческие общежития»,— считает канди
дат в народные депутаты Выборгского рай
онного Совета, студент гр. 471 Самвел 
АБГАРЯН. 

Сейчас в нашем общежитии продолжается 
ремонт. Хочется поблагодарить строителей, 
которые отбили прогнившие и разрушенные 
части стен, заново оштукатурили и покрасили 
их, побелили потолки, отремонтировали комна
ты, сменили двери, светильники — как в комна
тах, так и других помещениях корпуса, 
проложили новый паркет, обновили линолеум, 
выложили облицовочной плиткой лестничные 
площадки... Это далеко не полный перечень 
работ, которые ве;1утся у нас в разгар учебного 
года, создавая, как бы то ни было, массу 
неудобств проживающим. 

А"" началось все с того, что у нас на 
факультете, как, впрочем, и на некоторых 
других, вместо предусмотренной утвержденны
ми учебными планами практики студентов I 
и II курсов летом распределяли на различного 
рода работы. Так ребята отбывали трудовую 
повинность, превратившись в дармовую рабо
чую силу, которой затыкали различные дыры 
в хозяйственной системе института. Правда, 
у них оставалось право выбора: либо июль 
и август трудиться в стройотряде, и тогда тебе 
зачтут учебную практику, либо, будь добр, один 
из этих месяцев работать там, куда пошлет 
институт. Из страха оказаться в немилости 
у администрации, мало кто задумывался над 
этим беззаконием. 

Честно отработав «свое», уже будучи на 
третьем курсе, я решил, что теперь не упрекнут 
меня в нежелании трудиться на благо родного 
института, и что пора покончить с тем 
положением дел, когда в силе администра
тивно-командная система, делая из студентов 
послушных и безгласных исполнителей. К это
му времени студентов стали выбирать в ученые 
советы факультетов и института, и я оказался 
в их числе. Прояснив ситуацию студентам I и II 
курсов, заручившись их поддержкой, я поста
вил на совете вопрос об учебной практике — 

чтобы содержание ее соответствовало назва
нию, а все необходимые администрации работы 
соответствующим образом оплачивались бы 
студентам, поскольку институт перешел на 
хозрасчет и все отношения между его под
разделениями тоже стали хозрасчетными. 

Скажу, что вопрос этот рассматривался на 
совете факультета несколько месяцев. Уже 
и сессия началась, а согласия между адми
нистрацией и студентами не появилось. Даже 
совет.своим решением не смог удовлетворить 
требования студентов полностью: только для I 
курса удалось добиться подошнно учебной 
практики, для второкурсников же — нет. 
А объяснили это «просто»: нет возможности 
организовать практику для всех сразу. Админи
страция занялась распределением студентов по 
«местам прохождения практики», совсем не 
подозревая, что студенты, сдав экзамены, 
дружно разъедутся на каникулы (о чем 
и предупреждали заранее). 

У меня была технологическая практика на 
ПО «Эскалатор», которую студенты обычно 
проходят после третьего курса. «Ведь себе же 
хуже сделали: общежитие-то осталось с обшар
панными стенами, протекающими потолка
ми»,— подумалось мне. Собрал находившихся 
в корпусе ребят, начали ремонт. Да разве такой 
краской, что выдали, можно красить жилище? 
И разве то, что мы сделали, могло считаться 
ремонтом, пусть даже косметическим? Кого 
обманываем?.. 

А нынче у нас в корпусе седьмой месяц идет 
ремонт, и называется он также косметическим. 
По отремонтированным этажам приятно хо
дить. 

Этот небольшой материал говорит о том, что 
студенты в состоянии «расшевелить» адми
нистрацию. Мы должны заставить повернуться 
руководство института лицом к студентам. 
С разных сторон раздаются голоса о контроле 
за деятельностью администрации. Считаю, что 
этого недостаточно. 

Нам необходимо в студенческом городке 
создать орган студенческого самоуправления, 
который возьмет в свои руки власть и будет не 
«контролировать», а направлять деятельность 
администрации студгородка на удовлетворение 
студенческих нужд и запросов. 

Петр Варламович 

Чахвадзе 
ве). Несколько лет кандидат 
в депутаты работает прора
бом на восстановлении и об
новлении старых петербург
ских домов — на ул. Блохи
на, на Васильевском остро
ве. 

Беспартийный. Имеет 
двоих детей. Жена — инже
нер, выпускница ЛПИ. 

Все 18 лет своей трудовой 
деятельности П. В. Чахвадзе 
не прерывает связей с род
ным вузом; а^в настоящее 
время уже около года рабо
тает заместителем дирек
тора по капитальному строи
тельству Межотраслевого 
института повышения квали
фикации кадров лри ЛПИ. 
Руководит непосредственно 
вопросами застройки квар
тала 10-го района Граждан
ского проспекта (метро 
«Академическая»). 

Кандидат в депутаты ве
рит в то, что за годы 
13-й пятилетки этот район 
Гражданки обретет черты 
городского квартала, что 
улучшится санитарная и эко
логическая обстановка этого 
микрорайона, что, наконец, 
начнет обретать черты циви
лизации новый центр Кали
нинского района. И чтобы 

это стало реальным, 
П. В. Чахвадзе в своей пред
выборной платформе вы
двигает одну основную за
дачу — самому и другим 
помочь перейти от слов к 
делу, от многочисленных 
обещаний к конкретному, 
пусть небольшому, но ре
альному делу. Ибо ход ны
нешней избирательной кам
лании показывает, что кре
дит доверия населения исто
щается — народ устал от 
критики со всех сторон и по
лного отсутствия ответствен
ности на местах на всех 
уровнях управления. 

Кандидат не ставит перед 
собой уже известных поли
тических программных ло
зунгов, кроме тех, которые 
помогут сделать наш город 
чистым, опрятным, радос-. 
тным. 

Снизить уровень дефи
цита жилья, привести в по
рядок наши дворы и про
езды, решить, наконец, в 
районном масштабе про
блему размещения и полу
чения гаражей... 

Это все возможно, если 
сегодня в райсовет придут 
инициативные, решительные 
идушевные люди. 

Валентин Сергеевич 
Харитонов 

Баллотируется по избира
тельному округу № 87. 
1946 года рождения, образова
ние высшее, беспартийный, на
учный сотрудник механико-ма
шиностроительного факультета 
Политехнического института. 

Цель своей работь( в Совете 
вижу в борьбе за социальную 
справедливость, за в о з р о ж д е 
ние у человека чувства д о с т о 
инства и веры в лучшее завтра. 

В нашем обществе накопи
лось м н о г о п р о б л е м , затраги
вающих повседневный быт и 
здоровье людей. Нужно в р е м я 
для их решения и материаль
ные ресурсы. Но с первых 
шагов своей деятельности Со
веты д о л ж н ы обратиться к т е м 
проблемам, к о т о р ы е наиболее 
чувствительны для общества — 
жилье, экология, социальная 
справедливость, т о р г о в л я , 
здравоохранение, благоустрой
ство. 

М о я позиция по этим вопро
сам: 

— сократить капитальное 
строительство д о ж и з н е н н о не
о б х о д и м о г о уровня, увеличив 
за счет этого фонд ж и л и щ н о г о 
строительства; 

—- п р о и з в е с т и д о 
1995 г. очистку М у р и н с к о г о 
ручья и сделать там зону отды
ха; 

— составить перечень э к о л о 
гически опасных предприятий 
района, оговорить с р о к и их 
закрытия, если не будет п р и 
нято м е р по приведению их 
в экологически безопасное с о 
стояние; 

— считать наличие всякого 
рода негласных спецраспреде
лителей и спецуслуг для аппа
рата явлением аморальным; 

— установить с т р о г у ю ответ
ственность аппарата исполкома 

перед Советом за унижение 
чести и ^достоинства граждан; 

;— перевести на аренду п р о 
довольственные и промтовар
ные магазины, Калининскую 
овощебазу; содействовать уста
новлению прямых связей п р о 
изводитель — покупатель; 

— ввести жесткий, подчи
ненный только Совету, к о н 
троль за качеством сельхоз
п р о д у к ц и и , поступающей с по
лей нашей области и овощебаз; 

— провести инвентаризацию 
дворовых т е р р и т о р и й , разра
ботать планы их благоустрой
ства с указанием сроков и п е р 
сональной ответственности (ис
пользовать для этого часть 
налога с владельцев автотран
спорта); 

— создать в пойме возрож
денного М у р и н с к о г о ручья 
к у л ь т у р н о - к о м м е р ч е с к и й центр 
с привлечением средств с о ю 
зов творческих работников; 

— переоборудовать два-три 
о б щ е ж и т и я профтехучилищ 
под муниципальные гостиницы. 
Д о х о д ы использовать для с о ц и 
альных п р о г р а м м . Для сбора 
средств на социальные п р о 
г р а м м ы проводить аукционы 
и лотереи. 



ЛОЛИТЕХНИК № 13̂  

Навстречу 45-летию Великой Победы 

Парад на Красной площади 

предлагает Ленкнига 

Апрельские поступления 

НА израненную войной землю пришла 
долгожданная весна победного сорок пятого 
года. Еще гремели ожесточенные бои за 
Берлин, когда Ставка Верховного Главноко
мандующего приняла решение о проведении 
первомайского парада войск — предвестника 
исторического парада Победы. В ту пору об 
этом решении мало кто знал. Лишь спустя 
несколько десятилетий в книге Ю. Семенова 
«Приказано выжить» этот факт был обнародо
ван. 

Будучи курсантом Высшего военно-морского 
инженерно-технического Краснознаменного 
училища ВМФ, мне довелось в составе сводного 
батальона моряков Балтики принимать з'частие 
в том давнем параде. Помню, с каким энтузи
азмом и ответственностью готовились кзфсанты 
к прохождению по Красной площади. Всеми 
нами владело чувство гордости за оказанное 
доверие. Ведь вместе с нами в парадных 
колоннах будут идти и бывалые воины, к кото
рым мы относились с огромным уважением 
и любовью. 

Москва готовилась к первомайскому праз
днику, москвичи и гости столицы ликовали — 
близилась победа! 

Прошли мы перед Мавзолеем В. И. Ленина, 
и каждый из нас навсегда запомнил этот день. 
Запомнились и оценка, которая была дана 
морскому батальону: «Прошли как нельзя 
лучше». Приказом Наркома ВМФ все были 
награждены нагрудным знаком «Отличник 
ВМФ». 

Вскоре по возвращении в Ленинград перед 
нами была поставлена новая задача: готовиться 
к Параду Победы, который должен был 
состояться 24 июня 1945 г. на Красной 
площади в Москве. Началась подготовка. Тру
дились на совесть, до седьмого пота. Плац 
гудел от наших шагов, а к концу тренировки 
гудели ноги. Но никто не жаловался на 
усталость. Каждый старался сделать все от 
него зависящее, чтобы строй был монолитен, 
подтянут, молодцеват. Всех нас волновал 
и радовал тот факт, что в параде примут 
участие герои только что отгремевших сраже
ний, а сводные полки фронтов возглавят 
прославленные полководцы. 

В памяти отчетливо сохранились даже 
незначительные, казалось бы, события тех 
радостных дней. Например, букеты сирени, 
которыми одаривали нас по пути следования из 
Ленинграда в Москву. Те цветы мы дарили 
затем москвичам. Или посещение Большого 
театра, где нас встречали как дорогих и же
ланных гостей. 

Но ярче всего помнятся встречи с героями-
фронтовиками. Им, бывалым воинам, на фрон
те было не до строевой подготовки. Поэтому 
многие из них подходили к нам и скромно 
просили: «Курсант, ну-ка, ты покомандуй, 
а я похожу...» Такие просьбы были для нас 
самой большой наградой. Мы смущались, 
конечно, но потом поняли, что фронтовики 
озабочены одним: как можно лучше пройти по 
Красной площади. Между батальонами нево
льно возникло соревнование, непременным 
условием которого была взаимопомощь и взаи
мовыручка. Наши замечательные комбаты ка
питан 1 ранга Леважа и капитана 2 ранга 
Кацадзе были хоть и строги в оценках, но 
справедливы. Они искренне переживали за 
успех общего дела, добиваясь от своих подо
печных безупречной строевой выправки, высо
кого морального настроя. 

О последнем следует сказать особо. Мораль
ный дух, психологический настрой играет 
важную роль не только в бою, но и в по
вседневной жизни любого воинского коллекти
ва. Все мы были настроены как нельзя лучше. 
Шутка ли: идти в одном строю с фронтовика
ми-орденоносцами, которые в жестоких боях 
с фашистами совершали легендарные подвиги 
на Черном море и на Балтике, на Волге и на 
Дунае, кто по реке Шпрее дошел до Рейхстага 
и оставил на его стенах свое имя! Этим нельзя 
было нё̂  гордиться. Правда, кое-кого тревожила 

мысль, а имеем ли мы право участвовать 
в параде победителей? Но командиры развеива
ли наши сомнения. Они говорили, что каждый 
в годы войны выполнял свою задачу. А вам, 
военным инженерам, подчеркивали наши на
ставники, еще придется ликвидировать следы 
былых сражений, уничтожать многочисленные 
боеприпасы. Жизнь подтвердила это. Еще 
сегодня то и дело слышится эхо воййы: 
авиационные бомбы, мины, снаряды, таящие 
в себе смерть, до сих пор попадаются то под 
ковшом экскаватора, то под лопатой садовода-
любителя. 

Отгремели многочисленные предварительные 
и по-особому строгие генеральные репетиции. 
И настало двадцать четвертое июня. 

Утро выдалось хмурое, довольно прохладное, 
того и гляди, пойдет дождь. Но настроение 
у всех было приподнятым, радостным, праз
дничным. Да иным оно и быть не могло — ведь 
по московским улицам и площадям шла 
Победа! Люда то смеялись, то плакали, и все 
же счастливых улыбок было больше. Мы 
радовались вместе со всеми, хотя внешне 
старались быть сдержанными, не выдавали 
душевного ликования. Мы находились в строю, 
в немедленной готовности выполнить любую 
предусмотренную торжественным ритуалом ко
манду. Над сводным полком моряков плыло 
бело-голубое полотнище Военно-Морского Фло
та, которое нес Герой Советского Союза 
капитан второго ранга В. Н. Алексеев. Во главе 
полка, шел его командир, Герой Севастополя, 
вице-адмирал В. Г. Фадеев. 

Чем ближе Красная площадь, тем больше 
волнение. Оно охватило не только нас, молодых 
курсантов, но и видавших виды фронтовиков. 
Когда ступили на брусчатку, попали... под 
легкий душ. Это ветер срывал брызги с фонта
на Победы, сооруженного в районе Лобного 
места. А через несколько минут пошел нату
ральный дождь. Пехотинцы подтрунивали над 
нами — мол, моряки попали в родную стихию. 
Мне тогда подумалось, что это сама природа 
плакала, скорбя о тех, кто не возвратился 
с полей сражений... 

Находясь в строю, все разглядеть было 
невозможно, но основные моменты навсегда 
запечатлелись в памяти. Маршал Советского 
Союза Г. К. Жуков на белоснежном коне... Вот 
Георгий Константинович с трибуны Мавзолея 
произносит здравницу в честь великого со
ветского народа и его доблестных Воору
женных Сил... Идут представители фронтов... 
Двести воинов бросают к подножию Мавзолея 
штандарты поверженного третьего рейха... 
Незабываемые минуты. 

Прохождение закончилось. Полк замер на 
площади Ногина. Все ожидали оценку, ибо она 
была радостной: первое место мы поделили 
с полком Кремлевской охраны. 

Участвовать в Параде Победы — великая 
честь и огромная ответственность. С того 
счастливого дня минуло 45 лет,. но мы 
и сегодня держим равнение на Мавзолей 
великого Ленина. Пока бьется сердце, мы, 
участники исторического парада, будем верны 
тем высоким мыслям и чувствам, которые 
переполняли нас на Красной площади в июне 
сорок пятого года. Великая Победа, добытая 
в жесточайших боях,— это немеркнущий маяк, 
указывающий путь к новым свершениям во 
славу нашего родного Отечества. 

К. БУХАРКИН, 
полковник запаса, 

заместитель председателя 
президиума 

совета ветеранов Краснознаменного 
Тихоокеанского флота 

и Краснознаменной Амурской флотилии, 
ведущий инженер ЛПИ 

* * * 
Ветеран Военно-Морского Флота Константин 

Васильевич Бухаркин баллотируется кандида
том в народные депутаты Калининского райсо
вета (избирательный округ № 34). 

«ЗАБАСТОВКА в России», 
«Современные задачи русских 
рабочих», «О демонстрациях»... 
Автор этих и других статей 
лениздатовского сборника — 
первый русский марксист Ге
оргий Валентинович Плеханов. 

Цель сборника «Русский рабо
чий в революционном движе
нии», открывающего серию «Ис
тория КПСС и российской соци
ал-демократии: обращаясь к ис
токам»— взгляд на произведе
ния первых историков социал-
демократии и большевизма. 

Статьи Г. В. Плеханова снаб
жены подробными научными 
комментариями, которые помо
гут усвоить материалы, создан
ные в 1885—1903 годах, как 
молодым коммунистам, так и 
многочисленным неформалам, 
представителям бессчетных по
литических течений. 

Сборник поступил в магазины 
«Прометей» (Народная ул., 16), 
«Политическая книга» (Киров
ский пр., 40), «Дом книги» 
(Невский пр., 28), магазин 
№ 122 (Богатырский пр., 10) 
и в другие магазины Ленкниги, 
имеющие отделы общественно-
политической литературы, кото
рые расположены во всех рай
онах города и области. 

«ЦЕННЕЙШИЙ и крупней
ший теоретик партии»,— так ха
рактеризовал в «Письме к съез
ду» Н. И. Бухарина В. И. Ленин. 
В зловещие годы сталинской 
диктатуры Николай Иванович 

был несправедливо ошельмован, 
оклеветан, уничтожен. Не то что 
его работы — само имя «лю
бимца партии» власти заставля
ли упоминать только в сугубо 
отрицательном смысле... 

Издательство «Политическая 
литература» выпустило в свет 
сборник Н. И. Бухарина «Про
блемы теории и практики социа
лизма». В книгу включено во
семь работ, охватывающих пери
од с 1915 по 1933 годы, 
рассматриваются вопросы пе
рехода от капитализма к социа
лизму, анализируется практика 
социалистического строитель
ства. В ряде работ автор раскры
вает историческое значение уче
ния К. Маркса и теоретической 
деятельности В. И. Ленина. 

В сборнике впервые публику
ется, речь Н. И. Бухарина на 
апрельском (1929 г.) объеди
ненном Пленуме ЦК и Ц К К 
ВКП (б), ставшем кульминаци
онным по внутрипартийной ра
боте по вопросу о методах 
социалистического строитель
ства, обострившейся в конце 
1920-х годов. В конце книги 
имеются примечания и предмет
ный указатель. 

Сборник работ Н. И, Бухари
на поступил в магазины «Поли-
теческая книга» (Кировский пр., 
40), «Дом книги» (Невский пр., 
28) и другие магазины Ленкни
ги, имеющие отделы обществен
но-политической литературы. 

В. КОРОБКИН, 
редактор Бюро пропаганды 

и рекламы Ленкниги 

Информация ФБ 

Лучшие лекции 
Владиславлев П. А. Система об

разования в европейских странах 
СЭВ. Экономические и социальные 
проблемы.— М . : Наука, 1 9 8 9 . — 
133 с. 

В к н и г е на основе исследования 
опыта европейских стран СЭВ вь[-
явлены социально-экономическая 
сущность образования, з а к о н о м е р 
ность и тенденции е г о развития, 
дан анализ к о н ц е п ц и и н е п р е р ы в н о 
го образования, очерчиваются к о н 
т у р ы к о н к р е т н о г о о р г а н и з а ц и о н н о 
г о механизма построения системы 
н е п р е р ы в н о г о образования в евро
пейских странах СЭВ. 

Кондратьев А. С , Лаптев 
В. В. Физика и компьютер.— Л.: 
Изд-во ЛГУ, 1989.—328 с. 

В д а н н о м издании впервые сде
лана попытка показать н е к о т о р ы е 
в о з м о ж н о с т и с о в р е м е н н о й элек
тронно-вычислительной техники в 
качестве эффективного инструмен
та получения знаний по ф и з и к е 
в процессе дифференциации обу
чения. М и к р о п р о ц е с с о р н ы е ус
тройства в сочетании со средства
м и г р а ф и ч е с к о г о о т о б р а ж е н и я ис
пользуются для наглядного п р е д 
ставления самой различной, с и м 
вольной и г р а ф и ч е с к о й и н ф о р м а 
ции, моделирования физических 
явлений и натурных экспериментов. 

Новиков Б. В. Творчество и фило
софия.— Киев.: Изд-во при Киев
ском ун-те, 1989.—168 с. 

В м о н о г р а ф и и рассматриваются 
в о п р о с ы т е о р и и , истории и п е р 
спективы развития творчества как 
истины и сущности человеческой 
деятельности. Теоретический ана
лиз всеобщности творчества соче
тается с исследованием социальных 
п р е д п о с ы л о к , условий, стимулов 
т в о р ч е с к о й деятельности. 

Оптимизация педагогической ра
боты в вузе. Тематический сборник 

научных трудов (Под ред. А. Т. Та-
щ е в а ) . — Челябинск: ЧПИ, 1 9 8 9 . — 
118 с. 

В с б о р н и к вошли лучшие л е к ц и и , 
прочитанные для слушателей фа
культета повышения педагогиче
с к о й квалификации. Их авторы 
считают, что повышение личностно
го престижа как студента, так 
и преподавателя является н е о б х о 
д и м о й п р е д п о с ы л к о й воспитания 
всесторонне развитой личности. 

Планирование научных исследо
ваний в вузах СССР и ГДР. Сборник 
научных т р у д о в . — М . : 1989.—204 с. 

В с б о р н и к включены статьи, в к о 
торых излагаются результаты тео
ретических исследований и о б о б 
щается практический опыт с о в е р 
шенствования системы планирова
ния научных исследований в вузах 
СССР и ГДР. Рассматриваются п р о 
б л е м ы п р о г н о з и р о в а н и я вузовской 
науки, р а з р а б о т к и долгосрочных 
к о н ц е п ц и й развития фундаменталь
ных исследований, о ц е н к и их ре
зультатов. 

Сборник нормативных докумен
тов и материалов по вопросам 
профессиональной и экономиче
ской учебы трудящихся. Д л я руко
водителей и организаторов учебы, 
работников служб подготовки кад
ров министерств, ведомств, объ
единений, предприятий и организа
ций (составители В. И. Матирко 
и д р . ) . — М . : Экономика, 1989.—• 
239 с. 

В издании представлены основ
ные р у к о в о д я щ и е д о к у м е н т ы по 
профессиональному и э к о н о м и ч е 
с к о м у о б у ч е н и ю трудящихся, типо
вые п о л о ж е н и я по организации 
н е п р е р ы в н о г о обучения к а д р о в , 
учету и отчетности. 
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